



Geburtsstunde der VG Alzey-Land

Die Verbandsgemeinde Alzey-Land erblickte am 22. April 1972 das Licht der Welt, denn an diesem Tag trat das 13. Landesgesetz über die Verwaltungsvereinfachung im Land Rheinland-Pfalz in Kraft. Diese Vorschrift ließ neben vielen anderen Verbandsgemeinden auch die VG Alzey-Land entstehen. Mit ihren 24 Ortsgemeinden, die sich um die Kreisstadt Alzey gruppieren, zählt unsere VG seit ihrer Gründung zu den größeren Verbandsgemeinden im Land.

Das Land Rheinland-Pfalz hat als einziges Bundesland die kleinen Gemeinden nicht aufgelöst oder eingemeindet. Die allermeisten blieben als selbständige Gemeinden bestehen und wurden, da deren Verwaltung bis zu diesem Zeitpunkt meist ehrenamtlich geprägt war, zu größeren Verwaltungseinheiten zusammengefasst. Zielsetzung war es dabei, die Verwaltungskraft zu stärken und gleichwertige Lebensverhältnisse herzustellen, ohne die Integration der Bürger in ihren bisherigen Dorfgemeinschaften zu beseitigen.

Der Bildung der Verbandsgemeinden war im Zuge der umfassenden Gebiets- und Verwaltungsreform im Land Rheinland-Pfalz zunächst eine Umstrukturierung der Regierungsbezirke und Kreise vorangegangen. Die Zahl der Regierungsbezirke verminderte sich dabei von 5 auf 3. Im Jahr 2000 wurden sie dann komplett abgeschafft. Die Zahl der Landkreise verminderte sich von 39 auf 24. Dabei entstand 1969 aus Teilen der Landkreise Alzey und Worms der neue Landkreis Alzey-Worms.

In dieser Rubrik veröffentlicht die Verbandsgemeinde Alzey-Land Wissenswertes zum Jubiläum.